

LA UNION

VALPARAISO, 12 DE ABRIL DE 1885

IMPORANTE NOTA

El Directorio del partido conservador de Valparaiso ha dirigido la siguiente importante nota a la Junta Ejecutiva de Santiago...

Valparaiso, 17 de Abril de 1885. Señores:

Tenemos el honor de acusar recibo de la circular que esa respetable Junta ha tenido a bien dirigir a los infrascritos y a otros electores independientes de Valparaiso...

Como ustedes, pensamos nosotros que la renovación del poder municipal debe merecer especial atención a los electores que quieren el adelantamiento de sus respectivos departamentos...

Pero desgraciadamente, señores, con lo que se presenció en Valparaiso en la campaña que terminó con el simulacro de elección del 29 de Marzo...

Sin embargo, señores, debemos manifestar que esto no significa en manera alguna desaliento por nuestra parte...

Pero afrontar esos peligros y sinsabores de la lucha para librar batallas estériles, dados los antecedentes que han mediado en Valparaiso...

Podemos vivir tranquilos por algún tiempo mas. Solo Mujica principia a perder de veras su tranquilidad.

Hoi debe reunirse la Comisión Conservadora para fallar sobre la solicitud de desafuero solicitada por el juez del crimen. Ella es la primera vez en Chile que la justicia criminal pide de oficio el desafuero de un diputado.

Lo que ha sorprendido a todo el mundo es que no se haya pedido también el desafuero de Elizalde. Puesto que el desafuero de Mujica se solicita a causa de la ocultación de los registros...

El hecho solo de que el juez haya pedido el desafuero de Mujica, está probando que en la ocultación de los registros ha crimen. Mujica se empeñó en dar al asunto un aire de insignificancia y de inocencia...

Con sentimientos de distinguida consideración, nos suscribimos de ustedes atentos servidores. Juan de Dios Vergara, Carlos Lyon, Mariano Eyzaga, Juan A. Walker Martínez, Benjamin Edwards, Fermín Solar Avaria, Rómulo Vega, Alcibades de Uriondo, Enrique Gormaz, José Antonio Borjes, Carlos López Vargas, Juan de Dios Pozo, Pascual Estrella, Ramon Domínguez, Juan Escobar, Juan N. Diaz, Guillermo Middleton, Santiago Lyon Perez, Vicente Gonzalez Pastene.

A los señores Pedro Fernandez Concha, José Clemente Fábres, Carlos Irarrázaval, Carlos Walker Martínez, Antonio Subercaseaux, Macario Ossa y Ramon Ricardo Rozas, miembros de la Junta Ejecutiva Santiago.

ECOS DEL DIA

Vuelve a hablarse de una modificación ministerial.

Como parece que el ministro Balmaceda está dispuesto a sostenerse en su sillón hasta el último momento, hasta la víspera de la apertura de las cámaras, se señala al ministro de la guerra como encargado de provocar la tempestad...

Sin embargo, la maniobra no se verificará, si se ve, como hasta aquí se ha visto, que el ministro Balmaceda no habría de darse por aludido. Y que el ministro Balmaceda no recogería la

alusión, es evidente: al contrario, se ofrecería con toda espontaneidad para reorganizar el mismo un nuevo gabinete, y seguir por otro mes a su cabeza.

Y luego, los otros ministros no se manifiestan tampoco muy empeñados en retirarse.

El ministro de Relaciones Exteriores mandó imprimir no hace mucho tiempo a la litografía Cadot varios cientos de tarjetas que dicen testualmente:

A. VERGARA ALBAÑO.

Ministro de Relaciones Exteriores.

San Antonio, 27.

Ello prueba que contaba con ese título como atributo inherente a su nombre, y que esperaba poder cargar con él por mucho tiempo. Por mi prólogo que haya sido de visitas y de recados manuscritos, es imposible que haya consumido todo el surtido de tarjetas, y es natural que procure utilizar todavía el mayor número posible.

El de Justicia, es un astrónomo que se ha aficionado a las alturas: se encuentra allí mas cerca de los astros. Verdad que nunca ha mantenido muy estrechas relaciones con los astros, ni los astros han cultivado gran intimidad con él; pero al fin, allí se mantiene por lo que puede suceder. Desde que lo hicieron Ministro, sin que él haya podido nunca averiguar por qué, ha cobrado mas afición a las cosas de la tierra que a las del cielo, y prefiere la Moneda al Observatorio. No tiene, pues, muy vivos deseos de dejar la cartera para volver a los telescopios, y si ve que se inicia en el ministerio con movimiento de rotación o de traslación, procurará aferrarse lo mejor que pueda para escapar a la lei de gravedad.

El Ministro de Hacienda es una creatura eternamente plácida, que aunque en todas partes anda viendo sobranes, no se creará nunca de sobra en el gabinete. En estos últimos días ha sufrido un contratiempo, pero de tal naturaleza que no puede tener influencia alguna en el movimiento político: en el viaje de inauguración del puente del Maule le robaron el reloj; es el único déficit de que se ha dado cuenta cabal y clara durante su vida ministerial. Por lo demás, la cartera sienta admirablemente a su salud siempre lozana y floreciente: parece que le abre el apetito, le facilita la digestión y afirma su color rubicundo. No hai que esperar que renuncie buenamente a ese saludable tónico.

So necesitaría, pues, de un impulso muy violento, casi de una orden terminante del Presidente, para que el Ministerio sufriese una descomposición. Lo que hai de cierto es que el primer paso no será dado por el ministro Balmaceda: apesar de su último fiasco de Talca, o mejor, a causa de ese fiasco, necesita todavía de una pequeña temporada ministerial para ponerse. Es necesario que conserve todavía en sus manos las riendas del carro del Estado para contener a los que quisieran desbandarse.

Podemos vivir tranquilos por algún tiempo mas. Solo Mujica principia a perder de veras su tranquilidad. Hoi debe reunirse la Comisión Conservadora para fallar sobre la solicitud de desafuero solicitada por el juez del crimen. Ella es la primera vez en Chile que la justicia criminal pide de oficio el desafuero de un diputado. El asunto comienza a ponerse serio: ¿verdad, Elizalde?

Lo que ha sorprendido a todo el mundo es que no se haya pedido también el desafuero de Elizalde. Puesto que el desafuero de Mujica se solicita a causa de la ocultación de los registros, natural era que su cómplice, públicamente declarado, en ese crimen, fuese también desafuado.

El hecho solo de que el juez haya pedido el desafuero de Mujica, está probando que en la ocultación de los registros ha crimen. Mujica se empeñó en dar al asunto un aire de insignificancia y de inocencia; la justicia criminal ha pensado de muy diversa manera; la justicia ha declarado que hai en ese acto un crimen que da mérito a la formación de causa.

Pero, ¿y Elizalde? Cuando el juez llegó con Mujica a casa de Elizalde, en demanda de hacer una visita de corte y tanteo a la famosa caja de fierro, el puritano ex-alcalde dijo reglamentariamente: "Ah, sí efectivamente, allí tengo unos papeles que el amigo Mujica me pidió que le guardara; ni siquiera sé lo que contienen." Los papeles del amigo no eran mas que 72 libros en folio, empastados, que ocupaban por completo la caja. Elizalde comprendió que no podía mantener en público esa santa ignorancia, y cuando se vió forzado a dar por la prensa una explicación de su complicidad en el fraude, tuvo que confesar que sabia desde el primer momento que esos papeles eran los registros, pero que los habia guardado nada mas que por hacer un servicio al amigo.

Y con eso pretende probar su inocencia? Mañana un liberal cualquiera de ganza roba un paquete de billetes de Banco en una oficina pública o privada, y para asegurar el golpe, solicita de un amigo que se los guarde en su caja. El amigo sabe perfectamente que aquel atado de papeles son billetes y son robados, y presta sin embargo el servicio de su caja. Llega a conocimiento de la justicia la travesura del liberal y la buena voluntad de su amigo, y se convence al mismo tiempo que el amigo, por declaración pro-

pia y pública, sabia que ocultaba un robo. ¿Castigará la justicia únicamente al ladrón, y dejará en paz al cómplice encubridor? Es precisamente el problema del robo de los registros, y el papel que en él ha desempeñado Elizalde.

La concuencia pública, mas que cólera o sorpresa, ha sentido cierta impresión de asco al ver aparecer a Elizalde complicado en este crimen. Se creia que el antiguo alcalde, llegado ya a senador, se habria jubilado, por respeto a su puesto, de esa política de robo, de falsificación y de raspador. Pero hé aquí que aparece de repente mas aficionado que nunca a las aventuras de media noche, a las tueras políticas que enlordan, a las tueras de justicia criminal, a las tueras de justicia política que enlordan. Y bien, puesto que voluntariamente se anda ofreciendo como carne de policía correccional, ¿por qué no ha pedido el juez su desafuero, para asegurar una prensa que le pertenece? Debe ser bien triste y vergonzoso para el Senado que uno de sus miembros ande enredado perpetuamente en procesos, en sumarios, en declaraciones, en aventuras de corchetes, de policiales, de presidios y de juzgados del crimen!

Toda la luz se ha hecho ya sobre este doble crimen del robo de los registros orijinales y de la ocultación de las copias autorizadas: cualesquiera que sean el fallo de la Comisión Conservadora y el fallo del juzgado del crimen, está ya pronunciado el fallo de la opinión pública, ante el cual apalaba hace pocos días Mujica, y ante el cual no se presentará ahora con la misma aparente serenidad.

Santiago, 17 de Abril.—LA EPOCA pide mas piedad, mas hidalgua y mas cultura a la prensa para formular apreciaciones sobre el robo de los registros electorales de Santiago.

Santiago, 17 de Abril.—LOS DEBATES elojian el libro publicado por don Francisco Valdes Vergara.

EL ESTANDARTE, EL FERROCARRIL Y LA PATRIA no traen editoriales.

TELEGRAMAS.

Ajencia Havas.

(Servicio especial de LA UNION.)

Paris, Abril 16.—El general de Conrey ha sido nombrado comandante en jefe de las tropas de ocupación que quedarán en el Tonquin. Partirá a hacerse cargo de su puesto el 30 del corriente.

La opinión del dia aquí es que, no obstante los preparativos, la cuestión entre Inglaterra y Rusia lleva el camino de una solución pacífica.

Londres, abril 17.—Celebróse un tratado de paz entre la república de Guatemala y la del Salvador.

Paris, 17.—La guarnición francesa de Kep, en el Tonquin, fué atacada por tropas chinas. Despues de un serio combate heroicamente sostenido por la guarnición, los chinos fueron repelidos, huyendo en completa derrota.

Paris, 17 (tarde).—M. Clamagran, el nuevo ministro de hacienda, renunció. M. Sadi-Carnot, ministro de obras públicas, se ha hecho cargo del puesto.

CABLE SUB-MARINO

(Via Galveston.)

(Servicio especial de LA UNION.)

London, 17h.—Earl Dufferin in a despatch to the Home Government said that his opinion was that Pendjeh was not worth fighting for, as the Ameer has had for a long time very little control over the tribes and its vicinity. The tribes were in a continual state of revolt which caused much uneasiness to the Ameer who would, he believed, willingly concede Pendjeh to Russia in interest of peace.

It is announced that the Cabinet after discussing the message adopted the same view of the matter.

Consols 96 3/4 both accounts. Russian securities advanced to 88 1/4.

St Petersburg, 17h.—General Komaroff reports that the Afghans have evacuated all frontier posts and Russian outposts occupy their former positions. Komaroff states that he will shortly inspect his advanced posts.

London, 17h. (4 P. M.)—Consols 97 1/16 both accounts.

Paris, 17h.—Mr. Sadi Carnot has been appointed minister of finance and Mr. Demale minister of Public Works.

Washington, 17h.—Court Martial in Hazen's case has sentenced him to be reprimanded.

The president appointed J. Harvey Graham U. S. Consul at Pasodel, North Mexico.

(TRADUCCION.)

Londres, 17.—El conde Dufferin, en un cablegrama a su gobierno, opina porque no vale la pena disputarse a Pendjeh, pues el Emir ha dejado de tener influencia sobre las tribus desde hace largo tiempo. Las tribus se ocupan en continuas revueltas, lo que tiene al Emir en un sobresalto incesante; y cree Dufferin que el Emir cederia con gusto Pendjeh a la Rusia en obsequio de la paz.

Se anuncia que el gabinete, despues de discurrir el mensaje, abunda en las mismas ideas.

Los consolidados se cotizan a 96 3/4 al contado y a plazo. Los bonos rusos han subido a 88 1/4.

San Petersburg, 17.—El general Komaroff dice que los afganos han evacuado sus posiciones en la frontera y que los rusos ocupan sus antiguos puestos. Komaroff dice, a mas, que dentro de poco inspeccionará sus avanzadas.

Londres, 17 (4 P. M.)—Consolidados 97 1/16 al contado y a plazo.

Paris, 17.—Mr. Sadi Carnot ha sido nombrado Ministro de Hacienda, y Mr. Demale Ministro de Obras Públicas.

Washington, 17.—El consejo de guerra seguido a Hazen ha condenado a éste a sufrir una reprobación.

El presidente ha nombrado a J. Harvey Graham cónsul de los Estados Unidos en Paso del Méjico.

REVISTA DE LA PRENSA.

17 de Abril.—EL MERCURIO elogia el libro de don José Victorino Lestarría, intitulado: Añejo y Ojano.

Santiago, 17 de Abril.—EL INDEPENDIENTE, hablando sobre los oficiales aparatos y vocerios sobre el puente del Maule, termina con estas apreciaciones:

"Hace tiempo se fundieron piezas de artillería en Chile, y sin embargo de toda nuestra satisfacción por ello, cada vez que las necesitamos preferimos hacerlas venir de Europa. Se fabrican relojes, y sin embargo, no se cita esto para considerarnos independientes de las joyerías francesas y alemanas. Y ¿por qué? No por otra circunstancia sino por que es mas fácil encontrar la prudencia y la modestia en el público que en los gobernantes de Chile.

Ellos han pronunciado el dictum de que el puente en cuestión es el pedestal de la independencia fabril—¿ojala fuera verdad tanta belleza... y la prueba de que somos un pueblo ya capaz de bastarse a si mismo.

No sería posible, en vez de hacerlos oír apreciaciones infundadas, y que hasta nos pueden poner en ridiculo ante los extraños, que la elocuencia oficial se dedicara en sus arrebatos ocasionales, a consolidar ese sano criterio y buen juicio, que siempre ha sido una de las prendas mas alabadas a nuestro país."

Santiago, 17 de Abril.—LA EPOCA pide mas piedad, mas hidalgua y mas cultura a la prensa para formular apreciaciones sobre el robo de los registros electorales de Santiago.

Santiago, 17 de Abril.—LOS DEBATES elojian el libro publicado por don Francisco Valdes Vergara.

EL ESTANDARTE, EL FERROCARRIL Y LA PATRIA no traen editoriales.

POLÍTICA

CARTA

DE DON V. BLANCO.

Señor don Pedro Fernandez Concha.

Santiago, Abril 15 de 1885.

Mi estimado amigo:

Creo indispensable una vez por todas, dejar constancia pública de algunos hechos personales en la polémica que ha sucedido su brillante y honrado manifiesto del 11 del presente.

Don Juan Francisco Mujica fué quien tomo la iniciativa de la conferencia que tuvo lugar en su casa el 2 del próximo pasado, a donde nos dirigimos con él desde la oficina del Banco Chileno Garantizador de Valores, a la cual habia venido a verme para cambiar ideas sobre la elección de Santiago.

El señor Mujica me dijo, en la víspera de la conferencia y despues que yo le indiqué que nuestro querido amigo Carlos Walker era quien debía representar al partido conservador en la discusión del arreglo proyectado, que se exija la eliminación de Cruchaga, Carlos Walker y Subercaseaux. Mi contestación fué la que usted recuerda en su manifiesto. Discurrir sobre semejante pretensión habria sido una vergüenza y una imbecilidad.

La conferencia que tuvo lugar en su casa, fué provocada por el señor Mujica en diversas ocasiones. A mi solo me cupo la indicación del lugar, y eso sin premeditación, pues cuando hablabamos con el señor Mujica, creí prudente y necesario indicárselo, para que no se nos creyera terco y empeñados en continuar una lucha cuyo resultado tenia que ser doloroso, pues estábamos resueltos a hacerlos respetar, a todo trance, de la policía, de las tropas y de los grandes y pequeños ajentes de la intervención oficial.

No quiero hacer causal de las palabras que cambiamos en esa conferencia, en la cual usted y yo manifestamos, con lealtad y sin fanfarronería, que el partido conservador ni pedía gracia, ni quería alianzas, ni provocaba arreglo, sino que exijia que hubiera orden, respeto y libertad en la acción.

Por lo demás, mis recuerdos guardan completa y absoluta conformidad con lo que usted expone en su manifiesto, que es la verdad desnuda y franca de lo ocurrido.

Deje mi querido amigo, pasar las nubes tan tranquilo como lo he visto, cuando trataban de morder sus talones los quitros de la prensa oficial y oficiosa. Son nubes sin agua, que se las lleva el viento.

Suyo siempre afino, amigo.

V. BLANCO

VALPARAISO.

A nuestros suscriptores Rogamos a los suscriptores de La Union que se sirvan advertirnos de todo defecto que noten en el servicio del diario, dándonos aviso en Valparaiso a la oficina de La Union, Prat, 70; y en Santiago a la Agencia Jeneral de la misma, Agustinas, 44 C.

EL EDITOR.

Avisos y suscripciones En Valparaiso sólo se reciben avisos y suscripciones en La Union, en la oficina del diario, Arturo Prat, 70.

DOCTOR J. TALAVERA Se ha trasladado a la calle de San Juan de Dios número 18. 67-Ab 14-10v.

Doctor Mazzei, especialista en las enfermedades de los ojos, Santiago, 103, Catalina, 12 a 2 P. M. 42-Mzo 12-90v.

FERMIN SOLAR AVARIA, ABOGADO. Ha trasladado su estudio a la calle Arturo Prat, número 70. 55-Feb 26-ha.

Turno Médico. BOTICAS DE SEMANA. Primer cuartel.—Señor Emilio Eisele, San Juan de Dios, número 39. Segundo cuartel.—Señor Aurelio Zillener, Victoria, número 172. Tercer cuartel.—Señor Celestino Dier de la Vega, Victoria, números 247 y 249. Cuarto cuartel.—Señor Guillermo 2.ª Munich, Victoria, número 416.

MATRONAS. Para el Puerto.—Rosa Riquelme, calle de San Martín, número 61. Para el Almendral.—La de la calle de la Independencia, número 244.

Un caso de locura. Hace como quince dias próximamente, que llegó a este puerto la barca noruega Jone, al mando del capitán Jensen, con un cargamento de yerba perteneciente a los señores Sarraeta y Ca.

Parace que desde que el capitán Jensen arribó a Valparaiso se notaban en él algunos síntomas de enajenación mental; pero como ningún hecho grave lo demostraba, se atribuyó poca importancia al caso.

Pero ayer esos síntomas se convirtieron en actos bastante enérgicos de una locura furiosa.

En la mañana, despues de estar en la oficina de su consignatario, se dirijió a bordo donde comenzó a ejercer actos de dominio demasiado imperativo, porque todo marinero que se presentaba a su vista, tenia que esportar sus trompadas, y todo objeto que se encontraba a mano, era irremisiblemente destruido.

Como se viese que la cuestión iba ya siendo seria, se buscó al cónsul respectivo para que tomase las medidas del caso, haciendo que el insano fuera trasladado al hospital alemán; por que, según la opinión del médico, el mal estaba en sus principios y era fácil procurar su mejoría.

pero todo fué inútil porque el capitán Jensen se resistió a desembarcar, hasta que fueron a verlo cuatro amigos para invitarlo a dar un paseo por la ciudad.

Esta invitación fué aceptada; pero al llegar al muelle, el capitán se adelantó en saltar a tierra, y con paso mas que ligero se dirijió a casa de su consignatario, dejando a sus amigos a alguna distancia mas que mediana.

Al llegar a la oficina de su consignatario, no encontró allí a nadie, por lo que tomó posesión del escritorio y comenzó a ejercer los mismos actos de dominio que en su buque. No dejó bancas ni sillones, ni tinteros, ni vidrios ni papeles en su lugar, porque todos esos objetos, víctima de su furia eran arrojados al aire, abriéndose paso por entre las vidrieras de las puertas y ventanas.

Cuando el dueño de la oficina llegó a ella, ésta presentaba un aspecto verdaderamente deplorable.

Despues de alguna resistencia se logró atar en la misma oficina y fué llevado al hospital alemán.

¡Que buena compañía! A los señores ministros que fueron al Maule bajo el pretexto de la inauguración del puente, y en realidad a tentar un tercer empeño para proclamar a Balmaceda, les ha pasado un chasco no muy liviano.

Mientras se pronunciaban los discursos y Altamirano comparaba a Domingo V. Santa María con Arturo Prat—por el heroísmo de la capital—se desaparecieron del tal paltó del mismísimo Balmaceda, la maleta entera de Barros Luco, y del chaleco de Vergara su propio reloj.

El ridículo del hecho ha obligado a los ministros a guardar silencio, pero al fin todo se sabe y nosotros lo sabemos del mejor orje.

Por la noche hubo un baile, parece que Barros Luco, gracias al chasco, tuvo que ir de chaquetón y camisa sucia; Balmaceda casi se murió de frío y Vergara debió de consultar a cada rato la marcha de las estrellas para calcular la hora.

Moraleja: ya que no pueden organizar comitivas mas decentes para sus viajes y fiestas, para otra vez no suelten, señores ministros, ni el paltó del brazo, ni la maleta de la mano, ni el reloj del bolsillo.

El ministro del interior. En el tren de la mañana de ayer se fué a Santiago el señor ministro Balmaceda.

Renuncia. Se ha aceptado la renuncia que hace de su empleo el saugrador de la armada don Jovino Arriagada.

Orden jeneral. Jefe de servicio para hoy 18, el teniente coronel don Demetrio Guerrero.

Baque de guardia para hoy sábado 18, el Amazonas.

Plaza de receptor. La terna para proveer la vacante de receptor de mayor cuantía se compuso de las personas siguientes:

En primer lugar, don Anacleto Ibañez.

En segundo lugar, don Ramon Bell.

En tercer lugar, don Exequiel Molina Ramos.

La Swiftsure, blindado almirante de S. M. B., de 6910 toneladas y 18 cañones, salió en la tarde del 16 para Coquimbo.

Vapor Memphis. La correspondencia que llevará este vapor alemán para el Callao será recibida hoy en el correo, hasta las tres de la tarde.

Rectificación. Por un error de corrección apareció en la sección de comercio, en lo referente al Mercado Jeneral un acpite en la forma siguiente: "Ello explica la fojedad extraordinaria del mercado que nos compra los huanos fiscales," etc.

En vez nos compra, debe leerse no compra. Como esto cambia completamente el sentido de la frase, hemos creído necesario hacer esta rectificación.

La señora Micaela Guzman de Varas. Los restos mortales de la distinguida señora Micaela Guzman de Varas, fallecida en este puerto, fueron trasladados a Santiago.

Desgracia a bordo. Como a las 6 P. M. de ayer, la lancha a vapor del Aconagua de la Compañía Inglesa, se fué en banda al estarla izando. De este frasco resultaron un hombre perdido, varios contusos y dos marineros muy gravemente heridos.

El primer oficial Mr. Waddilove, corrió inmediatamente en auxilio de los hombres que se hallaban en peligro y logró salvar a un marinero, lastimándose un tanto.

Calendario. Sábado 18 de Abril.—San Blentier, obispo y confesor. Elección de buenas lecturas. Los apóstoles. El sol sale a las 6.30. Se pone a las 5.28.

Turno Judicial. POR ABRIL. Abogado.—Don Juan de D. Vergara. Procurador.—Alcibades de Uriondo. Receptor.—Ignacio 2.ª Prieto.

COMERCIO

REVISTA DEL MERCADO. El movimiento habido en frutos del país ha sido mayor en esta semana que en las anteriores y esto debido a la mayor cantidad de ordenes de la costa en donde esperaban la entrada de las cosechas para hacer sus pedidos.

Acetunas.—Siguen con poca demanda. Las últimas ventas han sido a 32.00 fanegas, sin envase.

Afrecho.—Han entrado por ferrocarril 3,333 sacos y salidos por mar 430. Las ventas por el de hoy han sido a 1.30, habiendo

se colocado varios lotes a este precio. El consumo local se estima en no menos de dos mil sacos semanales.

Alfalfa.—Ya ha principiado a entrar el de la nueva cosecha. Los precios se mantienen en los tipos de nuestra lista, sin compradores. Las salidas se han reducido a 20 bultos embarcados para el sur.

Alfalfa.—La clase en rama sigue con poca demanda por no tener otro uso que darla a los animales únicamente durante la navegación de estos. De picada se han efectuado muchas ventas, habiendo variado los precios entre 80 centavos y 1.20, según la clase. Las entradas han sido de 3,965 bultos y lo embarcado 4,739.

Almendras.—Sin movimiento. Hai vendedores a 34.00.

Almidón.—Siguen manteniéndose firmes los precios varian entre 4.00 y 4.75 según la clase del artículo. Han sido embarcados 178 sacos y entrados 466. De Santiago han llegado algunos lotes de almidón de maíz el que es igual al de trigo en color pero muy inferior en calidad.

Alpiste.—Han entrado 81 sacos, cantidad mas que suficiente para llenar los pedidos que habian pendientes. Los tendedores siguen pidiendo 8.00 por el quintal.

Arroz.—Sin entradas; habiendo sido insignificantes las ventas de la semana. Por clase limpia se ha pagado 6.00.

Avena.—La clase verde se ha estado colocando a 6.00 y la amarilla a 5.00. No han habido entradas. Se embarcaron 20 sacos.

Carbon de espino.—Se han hecho ventas a 1.80. Las salidas se han limitado a 55 sacos habiendo entrado 25 carretadas que se colocaron para el consumo local.

Cebada.—El precio sigue firme a 3.12½ y parece se seguirá manteniendo si es que no sube, como muchos se lo temen. Un lote de 6,000 fanegas ha sido ofrecido a 3.10 puesto en bodegas, sin encontrar comprador. Las entradas han sido de 1,871 sacos por carretas y 3,038 por ferrocarril. Han salido 6,580 sacos.

Cera.—Mucho movimiento ha tenido este artículo.—Ha habido tanta competencia entre los compradores, que hemos visto pagar hasta 42.00 por la clase amarilla corriente. Hoy ya es imposible obtener este precio, quedando solamente dos cosas que pagan 41.00; las demás ofrecen 40.00. Han entrado 54 bultos, los que en su mayor parte han sido embarcados en el vapor Aconagua que sale mañana para Europa.

Charqui.—Ha declinado algo el precio por estar ya llegando el de la última matanza. Los tendedores piden por el de mejor clase 32.00 y por el de Valdivia 28. Las entradas han sido de 220 lios por ferrocarril y 10 llegados de Valdivia por vapor. Han sido embarcados únicamente 71 lios para diferentes puertos. Charqui compuesto no hai en plaza por el momento.

Chico.—Lo único embarcado han sido 4 sacos, habiendo entrado 21 por ferrocarril. El precio se mantiene a 10.00 con tendencias a bajar, por no haber demanda y a mucha existencia.

Cominos.—Por haberse perdido casi toda la última cosecha, los precios siguen firmes y con tendencias a la alza. Las salidas han sido de 7 sacos.

Coguitos.—El precio se mantiene a 6.50 habiendo sólo regular existencia. No ha habido entradas; habiéndose embarcado 20 sacos.

Descarados.—Han entrado dos lotes de Coquimbo por los que piden 10, precios que no pagan los consumidores por considerarlo demasiado subido.

Frangollo.—Las ventas que conocemos se han efectuado a 4. Las entradas han sido de 32 sacos por 65 que se han embarcado.

Frijoles.—Mucho ha sido el movimiento habido en este artículo. Las últimas ventas de que tenemos noticias han sido al precio de nuestra lista, quedando con tendencias a bajar. Han sido embarcados 881 sacos, habiendo entrado por ferrocarril 2565 siendo todos de la última cosecha.

Garbanos.—Parace que la cosecha de este año ha sido en mucho superior a la de las anteriores, a juzgar por la gran cantidad que está entrando. Sólo en esta semana han llegado 147 sacos de Matanzas, 80 de Talcahuano y 96 por ferrocarril. No hai compradores por el momento, siendo los precios de los tendedores 7 por los chicos y 9 por los grandes.

Grasa.—Debido a las muchas entradas habidas, el precio ha seguido declinando. Las últimas ventas han sido a 19.50 por la enpanza y 20.50 en latas. Han entrado 12 cajones de Valdivia, 146 bultos del cuadro y 217 panzas por ferrocarr